

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.

En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Domingo 5 de agosto de 1877.

Se publica todos los días excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 40 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 391.

TRASLADO.

El Sr. Barrachina ha trasladado su oficina de farmacia de la calle de caballeros núm. 57, á la de Zapateros núm. 18, frente á la iglesia Mayor.

Despachos telegráficos.

Paris, 2.—El *Times* dice que se ha establecido un acuerdo entre Italia y Alemania, y que Italia seguirá la política alemana en Oriente.

El general inglés Dickson va á inspeccionar las fortificaciones de Galipoli.

Paris, 3.—Bolsa: 3 por 100 francés, 70-55.—Interior español, 10-56.—Exterior id., 10-68.

Pesth.—El ministro Tisza, contestando á una comision que se ha presentado á protestar contra las crueldades de la guerra, ha dicho que es preciso tener en cuenta la situacion y que el gobierno no vacilará en tomar medidas á tiempo pero sin precipitacion.

GUERRA DE ORIENTE.

La derrota de Suleiman-Pachá en Karabuner, donde segun el *Standard* perdieron los turcos 8.000 hombres y 10 piezas de artillería, fué una victoria señaladísima segun el *Daly-Telegraph*. La victoria alcanzada el sábado último por los rusos en la linea de Plewna, que anunció hace poco el *Times*, fué una derrota de consideracion, segun el mismo *Daly-Telegraph*, que hace figurar en ella 70.000 hombres del ejército del czar. Por consecuencia de este descalabro van á ser sometidos á un consejo de guerra los generales Krudener y Schildner, contra los cuales hay grandísima irritacion en el Estado Mayor.

Hay todavía más. Lovatz ha sido reocupada por los turcos; Mehemet-Ali esta ya en comunicaciones espeditas con Osman-Pachá, y ambos ejércitos, á los cuales ayudan de otra parte las divisiones de Ahmed-Eyub, acentúan su movimiento combinado para cortar á los rusos. Ahmed-Eyub ha recibido al efecto 18.000 hombres de refuerzo, de los cuales (ésta es una ligera sombra en el cuadro) ha dado buena cuenta el príncipe heredero, no lejos de Rustchuk.

Es, sin embargo, indudable que del lado de Plewna tropiezan los rusos con dificultades serias. Osman-Pachá no es un estratégico acreditado, ni siquiera un general de medianos talentos militares. En la guerra de Servia, cuando él llevaba la ofensiva, el coronel Leschjanin lo batió algunas veces y detuvo mucho tiempo con fuerzas considerablemente inferiores en organizacion y en número. Pero Osman-Pachá es uno de aquellos hombres tenaces y valerosos por extremo, que si no saben discurrir antes del combate, saben obrar vigorosamente cuando llega el momento de la lucha. Conoce además perfectamente el terreno en que opera, y tiene á su disposicion el más escogido del ejército turco.

Inglaterra no descuida un momento los preparativos militares. Sus regimientos indígenas de la India están completando el armamento y poniéndose en pie de guerra. Hay orden de tener organizado y dispuesto á partir, llegado el caso, un cuerpo respetable de tropas expedicionarias destinadas á operar en el Asia Menor.

Del Puerto de Porsmuth saldrán además esta semana otros cuatro regimientos de infantería, dos de caballería y una brigada de artillería.

Los rusos están construyendo nuevos puentes en el Danubio para abreviar el paso de tropas y material, que hoy se verifica todavía con dificultad á causa de la aglomeracion inmensa de gente y de convoyes en los pocos caminos utilizables.

Como el puente de Simniza está bastante separado de Rustchuk, y el próximo sitio de esta plaza exige un paso más cercano, se ha escogido Petroesen y comenzado la construccion del puente, que pronto utilizarán los regimientos llegados de Rusia con destino al ejército sitiador.

El corresponsal militar del periódico inglés *Daily News* refiere con pormenores interesantes las alrevidas operaciones del general Gurko en los Balkanes. Hé aquí una traduccion en extracto de su carta:

«Después de forzado el paso de Hambol por las tropas rusas, los turcos atacaron con refuerzos la vanguardia del general Gurko, y rechazado, después de un combate reñidísimo, el invasor se apoderó de Konao y dos campos atrincherados, yendo una columna de cosacos á cortar cerca de Ieni-Sagra el telégrafo y el camino de hierro.

El 16 avanzaron los rusos en tres columnas sobre Maglitsch (Ortografía del depósito de la guerra): la del centro compuesta de infantería y caballería; la de la izquierda de caballería solamente, con orden de cubrir el flanco, y si era posible envolver al enemigo.

En el camino se vió detenido el general Gurko por una fuerte posicion, y tuvo que luchar contra la artillería, la infantería y la caballería reunidas. Mientras estrechaba al enemigo vivamente, llegaron de refresco cinco batallones anatólios que se condujeron muy bien. Abrieron el fuego á 2.000 pasos y causaron grandes pérdidas á los rusos sin que estos respondieran, porque en el ejército ruso es reglamentario no romper el fuego de infantería hasta llegar á 600 pasos: cuando esta distancia fué recorrida, los batallones anatólios no pudieron sufrir largo tiempo el fuego de la infantería enemiga y se replegaron en buen orden.

Entre tanto los husares y dragones cargaban sobre el flanco turco, recibidos por las bayonetas de la infantería, que también allí se condujo con admirable valor. Al cabo los turcos fueron desalojados de sus posiciones con pérdidas considerables, pues en solo un punto de la linea de batalla dejaron más de 400 muertos.

El 17 se aproximó el general Gurko á Kesanylyk. El calor era terrible y la marcha fatigosísima. Hubo además que

combatir casi toda la jornada. Kesanylyk fué ocupada por la noche, retirándose sin combate las tropas turcas destacadas de las que ocupaban todavía el paso de Schipka, á causa de haber llegado antes los cazadores rusos á las alturas que guardan la entrada de la poblacion.

Estaba concertado que el general Gurko tomaria Kesanylyk el 16, y el 17 atacaría por retarguardia á los defensores de aquel paso mientras el príncipe Mirsk los atacaba de frente. El príncipe tuvo que emprender la operacion que le estaba confiada sin concurso ninguno y con solo un regimiento de infantería.

Estaba el paso Schipka fortificado por seis lineas de trincheras, y defendido por la flor de las tropas egipcias y circasianas que se batieron muy bien. La columna rusa de la derecha encontró poca resistencia, sin embargo, y al cabo de seis horas aseguró su posicion en las lineas enemigas. La de la izquierda, compuesta de dos compañías, perdió el camino y se vió asaltada por fuerzas cinco veces superiores. Tuvo que batirse en retirada durante cinco horas, perdiendo ocho oficiales y 150 hombres. Sacóla del combate el único oficial que quedaba vivo.

Nuestros lectores recordarán que este ataque infructuoso del 17 fué anunciado por el general en jefe, al mismo tiempo que el del 19, en el cual forzaron el paso las mismas tropas rechazadas dos días antes.

Descansadas ya las tropas del general Gurko, avanzaron el 18 sobre Schipka, llevando á la vanguardia dos batallones de cazadores. Al aproximarse á la linea enemiga se presentó un parlamentario con bandera blanca. Mientras era oido el parlamento, salieron de las filas muchos cazadores y fueron á curiosar en el grupo donde un oficial suyo comunicaba con el enemigo. A una señal que los rusos oyeron, pero no entendieron, el parlamentario emprendió la fuga, y los turcos rompieron el fuego tan inesperada y violentamente, que los dos batallones de vanguardia perdieron en pocos minutos 142 hombres entre muertos y heridos.

No aguardaron las tropas la orden de atacar, sino que por comun impulso se lanzaron adelante gritando furiosamente. Fué aquel un mal cuarto de hora para los turcos: mas como no hubiese indicio de que el príncipe Mirski hubiera renovado su ataque aquel día, el general Gurko se limitó á ocupar el campo enemigo sin proseguir hasta las lineas atrincheradas.

Por la noche el general Gurko intimó la rendicion. Mehemet-Pachá que mandaba las tropas turcas entró en parlamentos, y se convino que los batallones turcos se rendirian en la tarde siguiente, y que la mañana se dedicaría á recoger heridos. Cuando los sanitarios rusos fueron por los suyos, encontráronse con que el enemigo habia evacuado el paso precipitadamente. El día siguiente era el 19, y el 19 fué cuando el general Skobelef avanzó con las tropas del príncipe Mirski y realizó su union con las del general Gurko, apoderadas ya del campo y bagajes enemigos, 12 piezas de artillería y 100 prisioneros.

La posicion de Schipka es una selva poco accesible. Las fortificaciones estaban construidas con gran inteligencia, se dice

que por un oficial inglés del cuerpo de ingenieros.

El general Gurko permanece en Kesanylyk hasta que el 8.º cuerpo se haya reconcentrado allí con aprovisionamientos bastantes para una nueva marcha y termine el arreglo y ensanche del camino que al verificarse estas operaciones era solo practicable para carretas de bueyes.»

La concentracion anunciada por el corresponsal del *Daily News* se ha verificado ya, segun noticias posteriores. Claramente lo indican las operaciones de estos últimos días.—(Imparcial.)

Correspondencia extranjera.

Paris 31 de julio.

De dos días acá los periódicos de la izquierda se ocupan exclusivamente del discurso del mariscal Mac-Mahon, diciendo al mismo tiempo que es un discurso insignificante, y que no ha correspondido á lo que de él esperaba el gobierno. El lenguaje del mariscal Mac-Mahon ha producido excelente efecto entre los constitucionales que vacilaban en seguir al jefe de Estado, pues se los presentaba como hostil á las instituciones actuales, y desprenderá más de un voto de los republicanos moderados. En efecto; del aludido discurso se colige que el presidente de la república asociará con mucho gusto á su política hombres como M. Dufaure, cuya adhesion á la república es tan firme como lo son sus principios esencialmente conservadores.

Los que han asistido á la recepcion de la prefectura del Cher, á la que acudieron los alcaldes del departamento, consiguan que el mariscal Mac-Mahon se ha conquistado materialmente la adhesion de dichas autoridades. La actitud franca del presidente de la república, no ménos que la claridad y la lealtad de sus palabras, le han conciliado desde luego todas las simpatías. En resumen; el resultado del viaje ha superado las esperanzas de todos los amigos del orden que desean que de aquí á las elecciones generales, el mariscal multiplique todo lo posible las escursiones á los grandes centros departamentales.

El mariscal regresó ayer mañana al palacio del Eliseo, altamente satisfecho de su excursion á Bourges. Dicese que está tan contento de su viaje, como que irá no solo á Saint Etienne, sino que á últimos de agosto visitará otras poblaciones.

Los que viven en la atmósfera de los periódicos parisienses y creen lo que ellos dicen, se quedarían en breve desilusionados, si por algunas horas siquiera recorriesen los pueblos laboriosos ó industriales cuyo patriotismo es inseparable de las ideas de orden y de conservacion. Esto dicen todos cuantos han ido á Orleans y á Bourges con motivo del viaje del mariscal-presidente.

M. Gambetta, bien enterado de lo ocurrido en el Cher, dicese que está indispuesto seriamente, porque sus amigos le instan á que vaya á descansar en el campo. Parece que se niega á ello, diciendo que en estos momentos juega el todo por el todo, y no puede abandonar la lucha. El verdadero motivo de esta negativa son las rivalidades y las discordias que desgarran en este momento la union de los cuatro grupos de la izquierda, y necesitan la presen-

cia de M. Gambetta. Sigue siendo imposible la avenencia entre los gefes de los dos partidos republicanos y los dos partidos radicales para formar un programa comun. Los intransigentes quieren que en ese programa se mencionen ciertas reformas sociales que los demás consideran peligrosas. Por otra parte, no se sabe cómo hablar de la revision de la constitucion en 1880. Los unos la desean; otros la desaconsejan, y entre los mismos que la desean no logran determinarse los puntos que podrian revisarse á la vez.

M. de Leffemberg, procurador general en el tribunal de Paris, que por su actitud en la reciente causa formada á M. Pablo de Cassagnac se habia ganado las buenas gracias de los republicanos, no ha gozado mucho tiempo de este favor. Lo ha perdido á causa de una circular que ha dirigido á los procuradores de la república á fin de asegurar el cumplimiento de la ley relativa á la venta de periódicos, y á la apertura de tabernas y figones. M. de Leffemberg en su circular no muestra un gran respecto á los dictámenes del comité de los juriconsultos republicanos, pues previene que se le indiquen, para apelar de ellos, los fallos que se den en materia de librerías. Tambien pide que se le entere inmediatamente de todos los incidentes políticos de alguna importancia que ocurran en el departamento del Sena. Esto basta y sobra para que el partido republicano se le eche encima, tanto más cuanto que todos los presidentes de tribunal han redactado circulares análogas dirigidas á sus subordinados. Esto prueba que la más elevada magistratura no se dá por convencida de los argumentos alegados por los juriconsultos republicanos.

En la Bolsa ha producido cierto efecto el Consejo de ministros habido en la capital de Austria para fijar la cuestion relativa á una movilizacion más ó ménos en grande del ejército austro húngaro. Este hecho se ha prestado á especulaciones antes de saber el acuerdo tomado. Los bajistas veian ya la guerra generalizada; pero no debe de haber temores graves, cuando el duque Decazes en estos momentos ha salido de Paris para asistir en la quinta de Eu á un gran baile que dá el conde de Paris.—(Diario de Barcelona.)

Crónica local y general.

El Sr. D. Emilio Rivera y Gomez, quien, segun manifestamos en nuestro DIARIO, ha sido propuesto en primer lugar por la seccion tercera del Consejo de instruccion pública para la vacante de Historia natural del instituto de Valencia; ocupa en el escalafon de su clase el núm. 559. Debiendo proveerse dicha cátedra por concurso, y por lo tanto, atendiendo á los méritos y servicios de los aspirantes, se dá el caso por demás raro y nunca visto de ocupar el lugar preferente uno de los últimos números del referido escalafon. ¿Qué servicios señalados ha prestado á la enseñanza el novel catedrático que apenas cuenta veinte y cuatro años de edad; qué obras originales ó de reconocida utilidad ó importancia ha publicado, qué descubrimientos de interés y mérito le debe a ciencia, qué comisiones científicas le han sido confiadas para que sea considerado el primero entre los diez y ocho aspirantes, alguno de los cuales, encanecido en el profesorado público le lleva en la escala de su clase trescientos cincuenta números de ventaja, es autor de obra, ha desempeñado comisiones facultativas y le es deudora la ciencia de servicios importantes?

El Sr. Cánovas del Castillo debe estar muy satisfecho de la proteccion que el Consejo de instruccion pública dispensa á los catedráticos del instituto de la provincia de que aquel eminente hombre público es natural.

Anteayer amaneció el cielo cubierto, y soplabá sobre la costa un fresco viento de levante que ha debido agitar algun tanto las aguas; sin embargo el oleaje en la playa no era peligroso para los bañistas.

Por la noche una lluvia bastante sostenida cayó sobre esta poblacion.

Leemos en «Las Provincias»:

«De algun tiempo á esta parte notamos con frecuencia la falta del DIARIO DE CASTELLON y de los periódicos de Alicante. Estos extravíos se han repetido bastante, y quisieramos que por quien correspondiera se procurara evitar en lo sucesivo.»

Podemos asegurar á nuestra colega que ni un día hemos dejado de remitirle el DIARIO; por lo demás igual falta notamos nosotros en los periódicos de Alicante.

Trasladamos estas quejas á quien correspondiera.

Parece que en Valencia continúan con grande actividad las obras de reforma del teatro principal, y todo hace esperar que estén terminadas para el próximo mes de Octubre, en que debe empezar la primera temporada cómica. El foso, que se profundiza sobre unos seis metros, se halla muy adelantado, practicándose las obras referentes á esta seccion con muy buen éxito, á pesar de las dificultades que presentan en aquella ciudad dicha clase de construcciones, porque á la profundidad espresada se presentan ya con grandes abundancia las aguas manantiales.

En Jérica han penetrado varios individuos en la iglesia, practicando para ello un orificio en la bóveda, y despues de cometer algunos robos se han entretenido en profanar las sagradas imágenes.

Segun dice un colega de la vecina capital, un billete de primera clase de vuelta á Madrid le costó anteayer á un amigo suyo una peseta.

Si el hecho es exacto, no cabe duda de que los efectos de la competencia en la venta de dichos billetes reporta beneficios al público.

En casi toda la prensa hemos leído que se trata de reducir á un solo sello los tres que hoy lleva una carta, para lo cual han celebrado ya una conferencia los directores de Hacienda.

Otros colegas dicen que solo se reducirá á un sello los dos de guerra, quedando el de franqueo como está.

Una nueva ocasion se presenta á los arquitectos españoles para exhibir sus brillantes conocimientos.

Se trata de un concurso recien abierto por el gobierno de los Países-Bajos para la ejecucion de un proyecto de universidad en Leidem; y decimos que se presenta una ocasion á nuestros paisanos, puesto que los extranjeros son admitidos al certamen.

El edificio ocupará á lo sumo 3,000 metros superficiales, y el presupuesto no debe exceder de un millon de florines.

Los proyectos quedarán entregados el 1.º de octubre del presente año, francos de porte y dirigidos al ministro del Interior en La Haya.

El jurado lo formarán cuatro miembros de la comision de monumentos históricos y artísticos del país y cuatro ó cinco arquitectos extranjeros.

El autor del proyecto elegido se encargará de dirigir la obra, ó bien obtendrá un premio de 5,000 florines.

San Carlos de la Rápita ha celebrado, fiestas y en ellas corridas de novillos. Los resultados son estos. Un niño, acometido por uno de los novillos fué derribado y en su caída recibió una estensa y profunda herida en la frente; asimismo uno de los hombres que lidiaban fué favorecido con una herida de mucha conside-

racion, y que de seguro tendrá consecuencias nada agradables.

A las solemnes honras fúnebres que á la memoria de D. Mariano Aser se celebraron ayer mañana en la real capilla de Nuestra Señora de los Desemparados de Valencia, asistieron gran número de sus amigos particulares y políticos.

Dice «El Mercantil Valenciano.»

«Anteayer logró fugarse del manicomio de Jesus un demente, y entró en la ciudad por la calle de San Vicente, queriendo abrazar á cuantas mugeres encontraba al paso. Salía de una casa y entraba en otra, subía y bajaba rápidamente las escaleras, en una palabra, aquel infeliz, á pesar de su demencia, celebraba su libertad de mil modos. Los municipales se apercibieron de ello y le detuvieron, conduciéndole otra vez al establecimiento de donde se fugó.»

El corresponsal A. del «Diario de Barcelona», ocupándose del decreto de organizacion del ejército, en su carta del 31, dice lo siguiente:

«... es de esperar que el citado decreto realice el precepto constitucional que establece que el monarca es el jefe de la fuerza pública, cosa que no pudo ser enteramente efectiva durante el anterior reinado por el sexo de la persona que ocupaba el trono.»

A pesar de las extrañas afirmaciones del corresponsal madrileño de nuestro colega, nosotros seguimos creyendo que don Amadeo I era tan hombre como el que más.

Como son varias las dudas y muchos los perjuicios que se irogan á los interesados, debemos advertir que con fecha 29 del pasado se espidió una circular á los capitanes generales de distrito, permitiendo la sustitucion, pero no la redencion, á los mozos del actual reemplazo que voluntariamente hubiesen cambiado su bola con el fin de pasar al ejército de Cuba.

Conforme vamos examinando la obra del señor ex-general carlista Oliver, más nos penetramos del espíritu observador que le distingue y del entusiasmo con que siempre ha trabajado por la causa del infeliz don Carlos.

Es tal la copia y abundancia de datos y observaciones que aduce el espresado señor para convencer á sus correligionarios de la inutilidad de sus esfuerzos, que llega á sorprendernos.

Ocupase todavia de la organizacion del ejército carlista de Cataluña, y hé aquí su autorizado juicio:

«Es indudable que si se hubiera nombrado un jefe CAPAZ DE EMPRENDER DE BUENA FE y con constancia, mucho se hubiera podido conseguir en Cataluña.....»

Al manifestar nuestra estrañeza por los pocos oficiales que procedentes del ejército habia en Cataluña.... contestó Savalls que los voluntarios no los querian.

Esta especie, muy generalizada tambien en el Norte al principio del movimiento, carecia por completo de fundamento sólido.

No eran los voluntarios los que se oponian á la admision de los procedentes del ejército.... eran los que guiados solamente por su interés personal, no transigian con admitir gente que por la superioridad de sus circunstancias pudieran sobreponerseles.

Cierto que entre los del ejército habia algunos de muy malas condiciones.

Allí se encontraba el brigadier Tristany, y si mal concepto formamos en Olot del estado de Cataluña, empeoró bastante al ver las fuerzas alojadas en Torá.

En Torá supimos que los dos escua-

rones del brigadier Tristany estaban vestidos con uniformes que se habian contratado y pagado para el centro con fondos de este distrito. Dichos uniformes habian sido estraídos de los fardos.... con los uniformes, corraje y municiones para la infanteria, detenidos varias veces en el trayecto y sacado de ellos lo que quisieron las fuerzas que los asaltaban.... Como aun conservaba la intendencia algunos restos de aquellos fardos, fué preciso dejar un gefe con una escolta para custodiarlos hasta pasar el Ebro, y á pesar de esta precaucion AUN SE PERDIERON ALGUNOS EFECTOS.»

Luego el señor Oliver continuó su marcha al centro y allí le seguiremos tambien deseosos de participar á nuestros lectores cuantos descubrimientos y curiosas revelaciones siga haciendo dicho señor.

Tenemos, pues, la seguridad de que el señor Oliver nos complacerá y tambien á nuestros abonados.

Ayer fueron examinados por el consejo de instruccion pública los espedientes de oposiciones á las cátedras de física y química vacantes en los institutos de Lugo, Tortosa, Mahon, y Reus; de geografía é historia, en Bilbao, Reus y Castellon, y el de materia vegetal, en la universidad de Granada; aprobándose las ternas formuladas por los tribunales respectivos.

El consejo aprobó, además, otros cuatro espedientes de oposiciones y varias peticiones de ayuntamientos relacionadas con asuntos de la enseñanza.

Hemos recibido un folleto titulado Defensa del Sindicato y Jurado de riegos que acaba de ver la luz pública en esta capital.

Damos las gracias al autor, aun cuando no tenemos el gusto de conocerle, y prometemos ocuparnos del referido folleto en uno de nuestros números próximos.

Segun un cálculo hecho en centro oficial, en el mes de agosto, disminuirá la renta de franqueo de la correspondencia pública cerca de 1.120.000 rs.

No es cierto como se habia dicho, que vaya de gobernador á Valencia el señor D. Leandro Perez Cossio.

Prepárase, segun algunos colegas de Madrid, un arreglo de inspectores de instruccion pública segun el cual quedarán cesantes más de ciento.

Muchos nos parecen los cesantes. En lo sucesivo los empleados que soliciten licencia, segun el nuevo decreto que pronto publicará la Gaceta, parece que deben renunciar el sueldo.

El pauperismo en esta capital va tomando incremento de dia en dia, siendo de notar que la inmensa mayoría de los pordioseros no son de la capital ni aun de la provincia.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 4 agosto de 1877.

Mañana domingo 5 del actual la fuerza franca del regimiento de Burgos oirá misa á las diez de la misma en la iglesia de San Agustín oficiada por el capellan del propio. La música de este cuerpo tocará de nueve y media á once y media de la noche en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemán.*

Servicio para el 5.

Parada, Requena. Principal, Burgos. Gefe de día, el comandante de la reserva de caballeria D. Salvador Nebot Negret. Hospital y provisiones, el capitan del mismo cuerpo.

Sargento de...ermos, Castellon... El capitan ten...cio, Centeno.
Administracio...cia de Castellon... impuesto sobre... articulo 12 de... 11 julio último... mo ha ordenad... que los particu... de la clase in... facturas duplica... plazo que aspira... sa. Y para que... dado que la en... administraciones... Segorbe y Vina... nominado San A... Una de las... presentador con... rio que correspo... servirá de resgu... á que asciendan... do tan luego r... reconocimiento... nacional.
Y para que en... garse ignoranci... sante que será in... de la provincia... de 1877.—Bernad...
Bolet
SANTO DE N... Nieves.
SANTO DE MA... del Señor.
CORRE
3
La Gaceta de... disposiciones:
Ministerio de... dictando reglas... del ejército.
Ministerio de... orden disponien... desempeñaba in... tario de dicho m... por haberse enc... mismo el escuel... D. Francisco R...
Ministerio de... disponiendo se p... za de segundo n... mal superior de... de Burgos.
SECCION
Nunca... dió al hon... astro de e... al escond... la cumbre...
Nunca... más delic... linda rosa... nunca má... con los ra...
Arroyo... ayer te ví... cómo tar... que ya de... las arenil...
Galano... de toda es... ¿á quién... ¿O es por... que viene...

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Castellon. El capitan teniente encargado del servicio, Centeno.

Administracion economica de la provincia de Castellon.—Caducados los sellos del impuesto sobre rentas segun dispone el articulo 12 de la ley de presupuestos de 11 julio último, la direccion general del ramo ha ordenado se anuncie al público que los particulares que conserven sellos de la clase indicada, los presenten bajo facturas duplicadas y firmadas, dentro del plazo que aspira el dia 30 del mes que cursa. Y para que así tenga efecto, he acordado que la entrega se verifique en las administraciones subalternas de Morella, Segorbe y Vinaroz, y en el estanco denominado San Agustin de ésta capital.

Una de las facturas será devuelta al presentador con el recibi del funcionario que corresponda, cuyo documento le servirá de resguardo para que el valor á que asciendan los sellos le sea abonado tan luego resulten legitimos, previo reconocimiento que efectuará la fábrica nacional.

Y para que en ningun tiempo pueda alegarse ignorancia se anuncia por el presente que será inserto en el Boletin oficial de la provincia.—Castellon 4 de agosto de 1877.—Bernardo Lopez Quintana.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de las Nieves.

SANTO DE MAÑANA.—La Trasfiguracion del Señor.

CORREO DE MADRID.

3 de agosto.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Guerra.—Circulares dictando reglas para la nueva organizacion del ejército.

Ministerio de la Gobernacion.—Real orden disponiendo cesa en el cargo que desempeñaba interinamente el subsecretario de dicho ministerio D. Lope Gisbert, por haberse encargado del despacho del mismo el escelentísimo señor ministro D. Francisco Romero y Robledo.

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo se provea por concurso la plaza de segundo maestro de la escuela normal superior de maestros de la provincia de Burgos.

SECCION RECREATIVA.

LA CITA.

Nunca más bello color dió al horizonte tu llama, astro de eterno fulgor, al esconder tu esplendor la cumbre de Guadarrama;

Nunca tu aroma senti más delicioso que ahora, linda rosa carmesí; nunca más bella te ví con los rayos de la aurora.

Arroyo, que turbio y feo ayer te ví deslizar, ¿cómo tan limpio te veo, que ya de tu fondo creo las arenillas contar?

Galanos campos que haceis de toda esa pompa alarde, ¿á quién celebrar quereis?... ¿O es por dicha que sabéis que viene Laura esta tarde?

Ventura de la Vega.

**

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden jubilando á los registradores de la propiedad de Vitoria y San Felia de Llobregat, D. Elias Nuñez Mencheta y don Juan Ferret y Velajuana.

—Noticias de la prensa rusa:

«El Mensajero de la Asistencia Nacional publica semanalmente un boletín de las pérdidas que en muertos, heridos y prisioneros sufren los ejércitos rusos de Asia y Europa. El boletín último alcanza hasta el 14 de julio, en cuya fecha llevaban las tropas rusas 6.687 hombres fuera de combate.

Dico el Golos que es aguardado en San Petersburgo el general Tolstoi, de la escolta del emperador, con las banderas cogidas en los últimos combates.

Del mismo periódico es la noticia de que los 6.000 prisioneros hechos en Nikópolis van á ser conducidos á Kischenew por camino de hierro, y desde allí internados en Rusia.

El célebre general es ingeniero Tollenben defensor de Sebastopol ha llegado á Rigalen, en su visita de inspeccion por los puertos y fortalezas del Báltico. Riga está ya en completo estado de defensa, y su puerto bajo la proteccion de una formidable artilleria, segun leemos en el Diario de San Petersburgo.

El Mensajero oficial publica despachos relativos á las operaciones del ejército montenegrino que confirman noticias ya conocidas de nuestros lectores. Los sitiadores habian hecho cerca de cien prisioneros en los tres fortines tomados al asalto.

Las últimas noticias hablan de una serie de triunfos alcanzados por todos los ejércitos turcos en cuantas lineas ocupaban á consecuencia de los cuales tienen abierto el camino de Tirnova y en posicion embarazosa al enemigo. Los Pachás Reuf y Suleiman han cortado al 8.º cuerpo de ejército que operaba al otro lado de los Balkanes, y marchan sobre la antigua capital de la Bulgaria, á donde tambien se dirigen por los flancos Mehemed-Ali y Osman. Este es el resumen de los telegramas. Que puede haber de cierto ó de falso en ellos no lo sabemos. Verdaderos, no indicarian sino que ha llegado un caso universalmente previsto: inexactos, demostrarían una vez más el poco crédito que merecen las noticias de constantinopla.

—Postdata de una carta que escriben de Santa Agueda á Los Debates:

«P. D.—¿Qué hay del próspero suceso?

¿Es el dia 20 de noviembre?

¿Qué reunion ha habido en casa de Püñonrostro?

Ofreció un caballero á Santiago que si volvía sin azar de la guerra le regalaría su caballo. Fué, volvió bueno y sano, cuando llegó el caso de cumplir su oferta le dolía desprenderse de su caballo, que por cierto era muy bueno.—Resolvió, por fin, marchar al templo y depositar en el cepillo del santo mil reales, como precio del caballo que queria comprarle. Hizolo así diciendo:—Santo mio, vos no habeis menester el caballo, sino su precio, que es el que os dejo.—Dicho esto se salió de la iglesia, montó en el rocín que, como si fuera de piedra, no queria moverse por más que lo espolteaba; apeóse entonces, volvió al altar y dijo:—Ea, santo mio, ¿os parece barato? puede ser que tengais razon; y puso quinientos reales más.—Salió, montó á caballo, y tampoco quiso moverse, hasta que poco á poco llegó á la cantidad de cuatro mil reales. Entonces tomó el caballo la marcha sin violencia, y dijo el caballero con gracia: Santiago divino, muy baratos otorgais vuestros favores, en verdad que vendeis los caballos muy caros.

¿Salió dicho señor ya para la Granja? ¿Está Cápua en Llanes ó en Italia? ¿Salió ya para el Escorial Gutierrez de la Vega?

El señor conde de Xiquena, ¿tiene esperanzas?

¿Está ya en su centro el señor Posada? Créanme ustedes. No hagamos más política de Guadiana. Este es procedimiento moderado. Al vado ó á la puente.

O constitucionales, ó moderados.» Aquí de La rueda de la fortuna.

—O Somodevilla ó yo. —Ni vos, ni Somodevilla.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 3 de agosto de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Convencido el diario constitucional Los Debates de cuán infructuosa era su campaña para formar la izquierda dinástica con la fusion de constitucionales centralistas y demócratas renuncia en su número de hoy á seguir haciéndola, lanzando acerbados dardos contra los demócratas que son quienes han opuesto mayor resistencia á su proyecto.

Este resultado estaba previsto y de aquí el ningun entusiasmo con que los demás periódicos constitucionales acogieron la idea de Los Debates.

Ni al gobierno ni á los ministeriales ha cogido tampoco de sorpresa que los demócratas no se presten á fusion alguna con el partido constitucional porque saben que el Sr. Martos y sus amigos se inclinan más á los posibilistas que á los monárquicos, aunque rechazan los procedimientos y propósitos trastornadores del señor Ruiz Zorrilla y de los federales.

Es más; tan remorosos están los demócratas contra los constitucionales que algunos de ellos no ocultan que entre un ministerio presidido por el Sr. Sagasta y el actual prefieren el del Sr. Cánovas del Castillo.

Queda pues el asunto de las fusiones agotado por ahora y es probable que no reaparezca en forma de interesar á la opinion pública hasta octubre próximo.

En mi opinion continuarán las gestiones para la única fusion probable, la de constitucionales centralistas entre algunos personajes de los que hoy se encuentran veraneando en las provincias del Norte ó la frontera francesa, pero creo que el señor Posada Herrera de quien depende en gran parte que la fusion se realice, nada hará en pró ni en contra de ella, continuando en la actitud expectante en que se colocó al entrar de nuevo en la vida política y de la cual no han logrado sacarle algunos de sus íntimos amigos.

Además, la política del señor Sagasta, ni es muy favorable á la fusion, ni muy franca; y no será dicho señor sin duda alguna quien se comprometa en un camino

Á LA SEÑORITA V. M.

Un soldado, dice el cuento, de su reina se prendó; y el infeliz sucumbió presa de horrible tormento.

Llamaba á su sino ingrato, porque el pobre comprendía que aquel amor que sentía era un amor insensato.

Yo, soldado de Cupido, Trovador de la hermosura, por tí, su reina más pura, el mismo amor he sentido.

Y es natural, que siguiendo de aquel soldado la suerte, logre yo encontrar la muerte mientras feliz vas viviendo.

L. R. de Benavides.

**

Solucion á la charada: MAR-CE-LI-NO.

CHARADA.

Mi primera y mi tercera hace una yerba del campo,

distinto del que sigue hoy dia su partido por inspiracion suya.

Los periódicos hablan de un decreto limitando las licencias á los empleados públicos. Tambien parece que se proyecta suprimir las vacaciones de los tribunales de justicia y del Consejo de Estado, pero estando la estacion ya tan adelantada es probable que esta última reforma se deje para el año próximo.

No es cierto, como ha dicho La Correspondencia que vayan á venir á Madrid los gobernadores destinados á dejar su puesto ó á pasar á otras provincias distintas de las que hoy gobiernan. El arreglo de gobernadores se hará en estos dias, pero no con tanta premura que esté terminado antes de que salga de Madrid el señor Cánovas del Castillo.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid 4, 10:30 mañana.

El dia 8 es esperado en el Escorial S. M. el rey.

El Sr. Cánovas del Castillo sale mañana domingo de esta corte para Gijon.

La reina doña Isabel llegará á Cádiz el dia 10.

Ha fracasado la fusion de constitucionales y centralistas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior. 11,65 Exterior. 00,00 Bonos del Tesoro. 62,60 Subs. de ferro-carriles. 20,75 Cambios sobre Londres. 47,80 Id. sobre Paris. 4,98

Madrid 4, 5 tarde.

Anúnciase para el sábado la llegada á Madrid del ministro de Estado señor Silvela.

El estado del principe Amadeo de Saboya es satisfactorio.

Nada ha habido acerca de la anunciada combinacion de gobernadores. Escasez de noticias.

Paris, 3.—El gran duque Nicolás ha ido á Plewna.

Mehemed-Ali ha empeñado en Rasgrad un combate que ha sido favorable á los turcos.

Se ha mandado á la division rusa de Sewi que ataque á Lowatz.

Una gran parte del ejército griego se ha concentrado en la frontera con municiones y viveres dispuestos para 20,000 hombres.

y á mi primera y mi quinta cuidas en tu cosa tanto, que no quieres que se ensucie, usándola á todo trapo. Mi tercera repetida recuerda un antiguo canto, canto de dulces recuerdos para los que hoy son ancianos, porque cuando fueron niños sus madres se la cantaron. Mi cuarta con mi primera es flor de cáliz lozano, y de encendidos colores, y de pétalo encarnado, ó bien de amarillas hojas, ó bien de ropaje blanco. Mi quinta con mi tercera la encuentras en el poblado. dentro de tu misma cama y al aire si vas al campo. Y mi todo lo es el nombre de un fraile muy renombrado.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»

Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros*, *droguistas*, *perfumistas*, *fabricantes de cerveza*, *espededores* y *cosecheros de vinos*.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas a dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, a quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER

de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastros medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

VENTA.

Se venden seis toneles de cabida de 40 cántaros, que han contenido ron, para envases, muy apropiado para el vino de la próxima cosecha.

Se cederán á un precio módico. Darán razon en la imprenta de este periódico.

—Cascarilla Americana—

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias. En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,

DE Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE Juan B. Ballester,

Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA.

PERIÓDICO QUINCENAL

dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados expresamente en París.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pichados que se deseen pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º—Madrid.

VINOS SONTA
D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verbor, fabricar espíritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, fabricar vinaveza, y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sitjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

CORTA DE PINOS.

A voluntad de su dueño, se vende un pinar de libre procedencia, comprensivo de 900 jornales poco más ó ménos, de monte de primera clase y bajo para carbon, sito en término de Mosqueruela, provincia de Teruel, masías de Pezon y Valdecanales.

Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, pueden dirigirse á D. Miguel Moliner, vecino de Cuevas de Vinromá, encargado de dicha venta, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones y precio que se pide.

3 Rambla del Centro. 3

BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA

PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legitima asegurada.

Aceteras para dos usos desde 60 pesetas. Saleros. 6 » Cuchillos, desde. 2 y 1/2 Servicio de ensalada, desde. 8 Servicio trinchante. 10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposita, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una gratis.

AVISO.

En la imprenta de este periódico se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

AÑO II.

TRA

El Sr. Barrera su oficina de de caballeros pateros núm. Mayor.

Despacho

Paris, 4.—Los sus fuerzas en B ritorio al sud de do tan solo los pa Mehemet-Baja marchando sobre Se ha dado órden rusa de partir pa Son inminente sivos.

Paris, 4.—Corr ñor Cánovas y el una entrevista en Partes de Erzer minente una bata Aumenta la agi Bolsa: 3 por 10 rior español, 11.—

GUERRA

Recorriendo l telegráfico y de verse que no hay mas una sola qu vacion ni referen to que produjeron aclaran en mane ¿Qué es lo que de los Balkanes? una confusion tar procedentes de a nerse como castig lo. Cincuenta ó m biendo y telegrafí lo que oye, y á ve ber visto ni oido mero de periódico los más contratic la propia opinion han llegado á p cuanto se refiere el aspecto político litar, que podrian nes más disparat faltasen datos y n tarlos.

Nunca, on fin, noso como hoy e nuestros lectores mostrarles por e ciertas noticias, lo mildisimo parece verdad. Confesari ca hemos tenido n para buscarla cor na fortuna.

Procediendo m dable á lo presun á lo verosímil, h de luego un hech dccion. El ejérci victoria alguna desde hace pocos del príncipe herc